

EL DIA

# Carter Recomendó Reducir la Ayuda Militar a la Argentina y Uruguay

Es Como Muestra de Inconformidad por la Violación de los Derechos Humanos en Esos Países, Dijo Vance

WASHINGTON, 26 de febrero.— El presidente James Carter habría aprobado personalmente la recomendación de reducir la asistencia militar a la Argentina y Uruguay, como una señal de inconformidad por la situación de los derechos humanos en esos países.

El secretario de Estado, Cyrus Vance, reveló ayer al Congreso la situación al explicar que el nuevo gobierno dará un creciente interés a esa cuestión en la programación de la asistencia externa.

Vance dijo que no se adoptará una posición general sino se considera en forma específica cada caso, para "medir nuestra preocupación política a la luz de nuestros objetivos económicos y militares".

El senador Daniel Inouye interpelló a Vance sobre los países que pudieran haber sido señalados especialmente como resultado de los estudios.

Vance: "En este momento recuerdo a Etiopía, Uruguay y la Argentina".

Inouye: "¿Se ha informado a esos países de la decisión?".

Vance: "Si no lo han sido, lo serán".

Inouye: "desde ya se pueden dar por notificados".

## ANTECEDENTES

El Congreso ha venido abo-

gado por la suspensión de la asistencia militar a aquellos gobiernos cuyas violaciones de los derechos humanos pudieran exponer a Estados Unidos a las críticas de que facilita material usado para la represión.

Los anteriores gobiernos se opusieron firmemente a esa posición, sosteniendo que tal actitud sería contraproducente.

Pero Carter había dicho en diversas ocasiones que "si otras naciones desean nuestra amistad y nuestro apoyo, deben entender que nosotros deseamos el respeto a los derechos humanos fundamentales".

En fuentes competentes se dice que, luego de una revisión de cada caso, se llevó el asunto a Carter, quien aprobó personalmente la medida aludida por Vance.

Las fuentes dijeron que, debido a la tolerancia argentina con los terroristas de derecha, se modificaron los planes dejados por el presidente Gerald Ford que habrían asignado a ese país 32 millones, y en lugar de eso se pedirán 15 millones.

El Congreso había denegado el año pasado la asistencia al Uruguay, por lo que Carter disuadió de lado

por completo los planes de sus predecesores que contemplaban 3 millones de dólares para ese país.

Se dijo que los nuevos dirigentes norteamericanos consideran que el gobierno uruguayo tiene el más alto porcentaje mundial de presos políticos.

## EL SOL DE MEXICO

### El río de La Plata, Contaminado

BUENOS AIRES, 26 de febrero (UPI).— El espectro de la contaminación llegó hoy a las puertas de esta ciudad de nueve millones de habitantes, que ve peligrar su normal suministro de agua potable luego que millares de peces envenenados aparecieron flotando en las aguas del río de La Plata.

Una "alfombra" de peces de regular tamaño, que impedía ver el gua, apareció flotando frente a las